



CONGRESO DE LA REPUBLICA

CONGRESO DE LA REPUBLICA
RECIBIDO
20 DIC. 2012 14:13
Firma:
DIRECCION GENERAL PARLAMENTARIA

00020619

"Decenio de las Personas con Discapacidad en el Perú"
"Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad"

CONGRESO DE LA REPUBLICA
AREA DE TRAMITE DOCUMENTARIO
21 DIC. 2012
RECIBIDO
Firma: Hora: 10:15 a.m.

Lima, 20 de diciembre del 2012

513D

Oficio No. 513 -2011/VFMF-CR

Señor Congresista
VÍCTOR ISLA ROJAS
Presidente del Congreso de la República
Presente.-

CONGRESO DE LA REPUBLICA
RECIBIDO
20 DIC. 2012
Hora:
Firma:
Secretaría de la Oficialía Mayor

De mi consideración:

Tengo el agrado de dirigirme a usted, para saludarlo cordialmente y remitirle adjunto al presente los informes de los viajes de representación correspondientes a los meses de noviembre 2011 y abril, agosto, setiembre y octubre del 2012; asimismo adjunto el informe de gestión parlamentaria correspondiente al periodo 2011 -2012.

Sin otro particular, le expreso los sentimientos de mi mayor consideración y estima personal.

Atentamente,



VERÓNKA MENDOZA FRISCH
Congresista de la República

VMF/cnb

PROVEIDO N°	020619	FECHA:	20.12.2012
PASE :	Dirección General Parlamentaria		
PARA:	Trámite correspondiente		
 HUGO ROVIRA ZAGAL DIRECTOR GENERAL PARLAMENTARIO (E) Encargado de la Oficialía Mayor CONGRESO DE LA REPUBLICA			

Hospicio Ruiz Dávila
Jr. Ancash No.569, Ofic. 217
Lima 1

Teléfono: (01) 311-7916
Fax: (01) 311-7917
vmendoza@congreso.gob.pe

4107

P. 41167

P-4167

DIRECCIÓN GENERAL PARLAMENTARIA		URGENTE <input type="checkbox"/>	IMPORTANTE <input type="checkbox"/>
Oficialía Mayor	<input type="checkbox"/> DIDP	<input type="checkbox"/> Atender	<input type="checkbox"/>
DGA	<input type="checkbox"/> Serv. Auxiliares	<input type="checkbox"/> Tramitar	<input type="checkbox"/>
Comisiones	<input type="checkbox"/> Enlace Gob. Rep. ²	<input type="checkbox"/> Conocimiento y fines	<input type="checkbox"/>
Relatoría, Agenda	<input type="checkbox"/> Despacho Parlam. ²	<input type="checkbox"/> Opinión	<input type="checkbox"/>
Grabaciones	<input type="checkbox"/> Diario de los Debates	<input type="checkbox"/> Proyectar respuesta	<input type="checkbox"/>
Transcripciones	<input type="checkbox"/> Archivo General	<input type="checkbox"/> Ayuda memoria	<input type="checkbox"/>
Trámite Documentario	<input checked="" type="checkbox"/> Particip. Ciudadana ¹	<input type="checkbox"/> Elaborar informe	<input type="checkbox"/>
CCEP	<input type="checkbox"/> Prev. y Seguridad	<input type="checkbox"/> Conformidad / V.B.	<input type="checkbox"/>
Gestión de Información	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/> Otro	<input type="checkbox"/>

① Consejo Directivo

② Publicación en el Portal



HUGO F. ROVIRA ZAGAL

Director General Parlamentario (e)

CONGRESO DE LA REPÚBLICA

c.c. : Dr. Violeta Villanueva



CONGRESO DE LA REPÚBLICA

1

INFORME DE VIAJE DE REPRESENTACIÓN EN LA REGIÓN DEL CUSCO

25 AL 26 OCTUBRE 2012



DESPACHO DE LA CONGRESISTA VERÓNICA MENDOZA



**INFORME DEL VIAJE DE REPRESENTACIÓN
25 AL 26 OCTUBRE 2012
DESPACHO DE LA CONGRESISTA VERÓNICA MENDOZA**

A continuación se presenta un resumen de las visitas y actividades realizadas durante la semana de representación correspondiente al mes de octubre.

JUEVES 25 DE OCTUBRE, ECHARATE - LA CONVENCION

REUNIÓN CON ALCALDES DE CENTROS POBLADOS DE KEPASHIATO, IVOCHOTE, KITENI, YUVENI Y AUTORIDADES DE LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE LA CONVENCION, MUNICIPALIDADES DISTRITALES DE ECHARATE Y VILCABAMBA

La reunión se realizó a las 15 horas en el salón principal de la Municipalidad de Echarate y contó con la participación de los alcaldes de los centros poblados de Kiteni, Kepashiato, Yuveni e Ivochote, así como representantes de las municipalidades de Echarate, Vilcabamba y La Convención; también participaron los congresistas Rubén Coa y Hernán de Latorre. La finalidad fue abordar la problemática social que enfrentan esos centros poblados a raíz de la incursión de elementos terroristas en su territorio, así como conocer la labor que vienen realizando los gobiernos locales para garantizar la presencia del Estado en la zona.

Una de las principales preocupaciones mostradas durante la reunión fue la instalación de bases militares en las instituciones educativas de Kepashiato, Ivochote y Yuveni, creando zozobra y malestar entre la población. Asimismo, se dio a conocer que ante la inminente posibilidad de un atentado terrorista se ha incrementado la deserción escolar y los profesionales que laboran en la zona también están abandonando sus puestos de trabajo. Con la finalidad de asegurar condiciones mínimas de seguridad para el normal desarrollo del año escolar, la congresista Mendoza señaló la necesidad de que los destacamentos militares y policiales cuenten con espacios propios ubicados fuera de los centros poblados y se comprometió a tomar cartas en el asunto.

En la reunión los representantes de la Municipalidad de Echarate (MDE) dieron a conocer los avances respecto a la ejecución de obras y proyectos a cargo de su comuna, comprometiéndose a realizar un trabajo más eficiente que garantice la presencia del Estado en los centros poblados aquejados por la violencia terrorista y el tráfico ilícito de drogas. En ese sentido, Mendoza expresó su preocupación por los retrasos en la ejecución de obras, específicamente en el caso del proyecto de saneamiento básico de la comunidad de Montetoni. Al respecto, Plinio Kategari en su condición de regidor de la Municipalidad de Echarate y miembro del Conejo Machiguenga del Rio Urubamba (COMARU) expresó la necesidad de impulsar más eficientemente proyectos de desarrollo en las comunidades nativas del Bajo Urubamba, dando a conocer su exigencia respecto a que las poblaciones indígenas también tienen derecho al desarrollo. Cabe señalar que según los funcionarios de la MDE la causa del retraso de dicha obra radica en que los pobladores de Montetoni se encuentran en contacto inicial.

Asimismo, se expresó la necesidad de que los niveles del gobierno nacional, regional y local, articulen un trabajo más eficiente en los sectores productivo, de salud, educación y de seguridad que permitan una presencia más efectiva del Estado, así como la implementación de una adecuada estrategia para enfrentar al narcotráfico y al terrorismo, respetando los derechos humanos, fortaleciendo las instituciones del Estado, de los municipios de los centros poblados y la sociedad civil bajo una misma dirección y conducción.



Acuerdos

Primero.- demandar que los niveles del gobierno nacional, regional y local, articulen un trabajo más eficiente en los sectores de salud, educación, productivo y de seguridad, que permitan una presencia más efectiva del estado, para enfrentar la problemática de la población.

Segundo.- demandar al poder ejecutivo la implementación de una adecuada estrategia para enfrentar el narcotráfico y el terrorismo, respetando los derechos humanos, fortaleciendo las instituciones del estado, de los municipios de los centros poblados y la sociedad civil, posicionándolas convenientemente, todo lo cual requiere integrar los esfuerzos bajo una misma dirección y conducción.

Tercero.- demandar al poder ejecutivo el otorgamiento del presupuesto para la reubicación de las bases militares de Kepashiato, Yuveni, Ivochote y otros, en lugares apropiados que no entorpezcan el desarrollo de las actividades educativas y no comprometa la integridad física de la población afectada.

Cuarto.- demandar la construcción e implementación de comisarias de la policía nacional en los centros poblados de la zona de conflicto, a efectos de cautelar la seguridad interna y atender la lucha contra la delincuencia en todas sus manifestaciones.

Quinto.- solicitar al presidente de la república Ollanta Humala Tasso, la realización de una reunión del consejo de ministros en la provincia de la convención, para el tratamiento de la problemática de la zona en conflicto.

Sexto.- solicitar al presidente del gobierno regional Jorge Acurio Ttito y al consejo regional del cusco, la realización de una reunión con las autoridades locales y organizaciones sociales, para asumir acciones concretas que atiendan las necesidades existentes.

Sétimo.- demandar a electro sur este, la atención del déficit del servicio de energía eléctrica, que afecta a las poblaciones de la provincia, particularmente a la zona en conflicto. Asimismo solicitar al RENIEC implemente una campaña urgente de identificación para que la población cuente con su respectivo DNI y pueda acceder a los programas sociales del gobierno nacional.

Octavo.- los congresistas y las autoridades presentes en la reunión, asumen el compromiso de viabilizar los acuerdos y tramitar las demandas planteadas.

Noveno.- los congresistas asumirán la gestión ante los ministerios y las instancias del gobierno los requerimientos formulados por los municipios, a fin de agilizar la concreción de los proyectos, otorgándole un tratamiento especial a las municipalidades involucradas en la zona de conflicto.

JUEVES 25 DE OCTUBRE, QUILLABAMBA - LA CONVENCION

REUNION CON MIEMBROS DE LA MESA DE CONCERTACION EN SALUD DE LA PROVINCIA DE LA CONVENCION

La reunión se realizó a las 21 horas y contó con la participación de miembros de la junta directiva de la Mesa de Concertación en Salud de la Provincia de La Convención (MCSLC). Las representantes de la MSCSL dieron a conocer la problemática que enfrentan y los esfuerzos desplegados en toda la Provincia de La Convención para atender dicha problemática.

Entre las principales dificultades, las representantes de la junta directiva de la MCSLC señalaron la falta de compromiso de la Municipalidad Provincial de La Convención (MPLC) en materia de derechos sexuales y reproductivos, así como la lentitud en la implementación de proyectos de inversión pública que atiendan las necesidades de las mujeres víctimas de violencia familiar y de prevención del embarazo en adolescentes en el distrito de Santa Ana. También dieron a conocer la ausencia de especialistas en el tema de género y familia en dicha comuna, déficit que entorpece el abordaje de esta problemática en la provincia.



Asimismo, las representantes de la junta directiva de la MCSLC dieron a conocer las condiciones de desplazamiento forzado de las familias machiguengas de la comunidad de Inkaree¹, las mismas que tuvieron que refugiarse en la ciudad de Quillabamba a raíz de la asonada terrorista en su territorio.

Acuerdos

Las representantes de la mesa directiva de la MCSLC harán llegar de manera formal al despacho de la Congresista Mendoza documentación en la que especifiquen la problemática desarrollada en la reunión.

VIERNES 26 DE OCTUBRE, QUILLABAMBA - LA CONVENCION

REUNIÓN CON EL COMITÉ CENTRAL DE LUCHA DE LA PROVINCIA DE LA CONVENCION

La reunión tuvo lugar en el local del Comité de Lucha de la Provincia de La Convención (CLPLC) ubicado en el mercado Modelo de la Ciudad de Quillabamba a las 9 horas. En la reunión los representantes del CLPLC dieron a conocer su plataforma de lucha y su malestar por la paradójica postración en la que se encuentra la Provincia de la Convención, donde pese a recibir ingentes recursos económicos por conceptos de canon y sobrecanon los niveles de ejecución presupuestaria son bajos y la población se encuentra en condición de pobreza.

En ese sentido, uno de los principales puntos de su plataforma expresados en la reunión fue el de los indicios de corrupción existentes en la provincia de La Convención, por lo que los dirigentes señalaron la necesidad de exigir a la Contraloría General de la República la realización de una auditoría a todos los gobiernos locales de la Provincia de La Convención que abarque todos los años desde que éstos reciben recursos por concepto de canon y sobrecanon.

Por otro lado, uno de los principales puntos abordados en la reunión fue el de la problemática limítrofe entre las provincia de La Convención y Calca. Al respecto, los dirigentes del CLPLC dieron a conocer que este problema se ha venido agravando en los últimos años expresaron su incomodidad respecto a que varias instituciones educativas instaladas en La Convención pertenecen administrativamente a la Provincia de Calca. Al respecto, los dirigentes mencionaron que solicitaron información a la Dirección Regional de Educación Cusco (DREC) sobre el caso pero su demanda no ha sido atendida.

Asimismo, señalaron la necesidad de la instalación de una mesa de alto nivel presidida por el Premier Juan Jiménez que aborde la problemática de la Provincia de La Convención, en la que también participe el Presidente del GRC Jorge Acurio Tito. Señalaron que en reiteradas oportunidades solicitaron la presencia dichas autoridades pero que el pedido no ha tenido respuesta y por el contrario, se les ha negado dicha posibilidad.

Respecto a la política de seguridad energética impulsada por el Ejecutivo, los representantes del CLPLC señalaron su rechazo a los proyectos de ley impulsados por el Ejecutivo y expresaron su respaldo a la construcción del Gaseoducto Sur Andino (GSA). Asimismo, señalaron su inconformidad por la posible construcción de una central termoeléctrica en el centro poblado de Macamango, debido a que al instalarse una central de tan grande magnitud dentro de la zona urbana de la ciudad de Quillabamba representa un grave riesgo para la población.

¹ En Algunas publicaciones periodísticas la comunidad aparece con el nombre de Lagunas o Alto Lagunas.



Entre otros puntos, señalaron la necesidad de la implementación de un proyecto de combate a la mosca de la fruta a nivel de toda la provincia de La Convención, la declaración de la carretera Ollantaytambo Quillabamba como vía de interés nacional, la instalación de una planta de fraccionamiento de líquidos de gas en Kepashiato con gas proveniente del lote 88 y el pago de las indemnizaciones por daños durante la construcción del Gaseoducto a Lima. Asimismo, dieron a conocer su malestar por el posible mejoramiento de la carretera Echarate – Pichari con picapa, debido a la poca duración de este material y a que no realiza una corrección del trazo carretero ni una mejora sustantiva de dicha vía.

Acuerdos

- Hacer las gestiones correspondientes para la instalación de una mesa de diálogo de alto nivel para tratar la problemática de la provincia de La Convención.

VISITA AL JEFE DEL CONSEJO MACHIGUENGA DEL RÍO URUBAMBA (COMARU)

La reunión tuvo lugar en la sede institucional del COMARU a las 11 horas y contó con la presencia del jefe de COMARU, Sr. Rubén Binari Piñarreal, quien dio a conocer la problemática de las comunidades machiguengas adscritas a COMARU, enfatizando la necesidad de proyectos de desarrollo que articulen de mejor manera a las comunidades machiguengas con la sociedad mayor. Dio a conocer su inconformidad con las disposiciones del Ministerio de Cultura que paralizan la ejecución de obras y proyectos en varias comunidades nativas, por considerarlas en contacto inicial o en aislamiento vulnerable. Binari señaló que estas comunidades ya son parte de un proceso de acercamiento con la sociedad mayor y por ende, tienen derecho a mejores oportunidades de desarrollo civilizatorio.

REUNIÓN CON REPRESENTANTE DEL CENTRO POBLADO DE MACAMANGO

La reunión se celebró con el dirigente del centro poblado de Macamango, Sr. Carlos Hanco, quien señaló la incomodidad de la población debido a que en su jurisdicción se encuentra instalada una base militar y a la posibilidad de la instalación de una planta termoeléctrica en su sector. Respecto a la base, ésta se encuentra en medio del centro poblado y a raíz de las incursiones terroristas en La Convención se ha convertido en el centro de operaciones del Ejército. En ese sentido, los vuelos de helicópteros se han incrementado ostensiblemente generando ruidos molestos y desprendimientos de techos de lamina de las viviendas debido al viento producido por las hélices de los helicópteros.

Asimismo, expresó la preocupación por los posibles riesgos que traería consigo la instalación de una planta termoeléctrica en su jurisdicción, pues debido a la magnitud del proyecto de suscitarse un accidente la población de Macamango sería gravemente afectada.